

# 10月の予定

1	金	都民の日
2	土	日光移動教室（6）
3	日	日光移動教室（6）
4	月	あんぜんデー 6年生振替休業日 算数道場（1）
5	火	算数道場（4）ようこそ先輩 6年生振替休業日
6	水	委員会活動
7	木	算数道場（25）
8	金	前期終業式 4時間授業
9	土	秋季休業日始
10	日	秋季休業日終
11	月	後期始業式 クラブ活動
12	火	算数道場（4）ようこそ先輩
13	水	軽井沢移動教室事前検診（5） 4時間授業
14	木	算数道場（2）避難訓練 5時間授業
15	金	就学時健康診断 4時間授業 土曜時程 給食あり
16	土	
17	日	軽井沢移動教室（5）
18	月	軽井沢移動教室（5） 算数道場（1）
19	火	5年生振替休業日 算数道場（4）
20	水	5時間授業
21	木	算数道場（25） 生活科見学（2）
22	金	避難訓練予備日 乳の食育授業（オンライン）（1） 算数道場（36） 学校公開
23	土	車椅子バスケットボール体験学習（4） 学校公開
24	日	
25	月	クラブ活動 算数道場（1）
26	火	外国語・外国語活動研究授業（46）
27	水	4時間授業
28	木	算数道場（25）生活科見学予備日（2）
29	金	算数道場（36）
30	土	
31	日	

## ゲーム・タブレット・SNS 桃ニルール

pdf データを本校ホームページでご覧いただけます。

計画委員会が上記の「ゲーム・タブレット・SNS 桃ニルール」を作成しました。桃園第二小学校の中でタブレットやインターネットを使用する機会が増えました。便利な物であると同時に、使用方法を間違えると危険なこともあります。桃ニルールを作ることで、タブレットや SNS を上手に活用するための方法を確認する良い機会になりました。ぜひ、ご家庭でもゲームやタブレット、SNSの使用についてお話しください。

## 特別支援教育について

### 特別支援教育コーディネーター

今回は教育相談の取組について紹介します。

本校では、毎週金曜日にスクールカウンセラー（SC）が勤務しています。相談室で子どもたちの相談を受けたり、直接相談しづらい場合は手紙での相談も受け付けています。また、毎年5年生を対象に、全員面接を実施しています。これは、SCと児童のつながりを作り、相談しやすい環境を整えることが目的です。

保護者の皆様からの相談も受け付けています。お子様のことで困ったことや気になることがありましたら、直接 SC へご連絡いただくか、担任または副校長を通してお申し込みください。

### ◎今月の生活目標「すすんで学習しよう」

10月は、前期と後期の節目の時です。「あゆみ」を参考にして、前期を振り返り、後期の学習や生活の目標を改めて立てる良い機会です。ご家庭でもできたところは、大いに褒め、もう少しのところは、引き続き励ましてください。学習用具がそろっていることで、学習が積み重なっていきます。また、すすんで学習する意欲につながります。気持ちよく後期がスタートできるよう、学習用具がそろっているか再確認してください。iPadの充電忘れて、いざ使うときに使えないということも見られました。忘れ物がないよう前日の内に学習の準備を確認するようにご家庭でも声掛けをお願いします。

生活指導主任

子どものために 子どもとともに 地域とともに歩む桃園第二小学校



<桃ニ小ホームページ> <http://nk-momo2-e.a.la9.jp/>

<教育目標>

- ◎ 考える子
- 思いやりのある子
- 元気な子



～開校100周年～  
令和3年9月30日（木）  
No.9（10月号）  
中野区立桃園第二小学校  
校長 山崎 義弘

## のんびり ゆるゆる やわやわ

校長 山崎 義弘

9月の授業開始から1か月が経ちました。デルタ株の感染力が未知数のため、学校のように多くの人が集まる場での感染拡大が心配されました。大きな混乱なく教育活動を行うことができているのは、保護者の皆様のご協力のおかげと思い、感謝いたします。

## 開校100周年記念式典・祝賀会 11月20日（土）

9月25日に、開校100周年を祝う会の役員会が開催されました。同窓会・PTAの方、町会長様ご参加くださり、11月20日の開校100周年記念式典・祝賀会のことについて話し合いをされました。皆様で本校の開校100周年をお祝いしていただき、本当に有り難く思います。9月26日には、元校長の八木良男様もご参加くださり、桃園第二小学校の「百年誌」の編集委員会が開かれました。桃ニ小の百年の歩みが非常に詳しくまとめられています。編集委員長様をはじめ、編集委員の皆様のご尽力に感謝申し上げます。

開校100周年記念式典を、11月20日（土）に行います。新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止のため、お招きする方の人数を調整しながら、ご案内させていただいています。ご了承いただけますようお願い申し上げます。保護者・地域の皆様と力を合わせ、桃園第二小学校の100年の歴史をお祝いしたいと思います。

## のんびり ゆるゆる やわやわ

緊急事態宣言が解除になるとのことで、少し安心できる日がやってきます。安心できる日がやってきた、ということで、今月は、のんびりしたことを書きたいと思いました。

シルバーウィークのある休日、ラジオをつけてのんびりしていると、生物学者の福岡伸一という先生が「アントロピー増大の法則」なる言葉を話されているのを聞きました。すべての事物は、それを自然のままに放っておくとばらばらの状態になる、ということだそうです。例えば、机の上を整理整頓しても次第にくずれていく、ということのようです。どんなに頑丈につくった家やビルもやがて朽ちていくのも同様です。人間の細胞にも同じことが言えるのですが、生命は何十年も維持し続けられます。これは、人間の体が、作ったばかりの細胞をわざと壊して新しくしていく、ということをおこなっているからできているのだそうです。生命というのは、最初から頑丈につくらず、「ゆるゆる やわやわ」につくり、放っておくと徐々に朽ちていくものを、わざと壊して新しくして維持するということをしているのだそうです。福岡先生は、これを「動的平衡」とおっしゃっていました。常に動いていることで、動いていないような落ち着いた状態を作っているのかあ、なるほどなあと、ラジオを聴いていて少し得した気持ちになりました。人間、あんまり頑丈にならずに、「ゆるゆる やわやわ」なところがあってもいいのだなあ、と感じ、このことをだれかに伝えたいと思いました。

「動的平衡」というのは、学校の教育活動にも当てはまるように思います。学校の教育活動を日々見直し、意図的に変化を加えて従来の方法を「壊す」ことで、新しい状態を生み出していくことが大切なのだと感じたわけです。子どもたちのために、常に動き続けることで、動いていないような落ち着いた状態をつくっていきたいと思います。

緊急事態宣言解除となりました10月。保護者・地域の皆様、本校関係者の皆様が、健康で安全に、のんびりとおだやかに過ごせられますよう、お祈りいたしております。



中野ブロードウェイ  
階段ギャラリーの  
ももにもとせ写真展

## 探求的な学習作品展

9月21日(火)～28日(火)で、「探求的な学習作品展」を行いました。分散でのご来校に、ご協力いただきありがとうございました。

1年生から6年生までの全児童が、日頃の何気ない疑問や気付きを基にテーマを決め、学習を進めることができました。今年は、東京オリンピックが開催されたこともあり、オリンピックをテーマにした作品も多く見られました。

いつでも、身近なことから、「不思議だな」「どうなっているのだろう」と疑問をもつこと、そして、それらを自らの力で解決することができること、そのような力をつけていけるよう、今後は、生活科や総合的な学習の時間を中心に、さらに学習を積み重ねていきます。



## 消防写生会表彰式

9月28日(火)の朝会では、5月に行われた「はたらく消防の写生会」の表彰式が行いました。1年生と2年生の入賞した子どもたちは、中野消防署予防課管理課長様から表彰状を頂きました。体育館での表彰式は1年生も2年生も初めて行いましたので緊張した様子でしたが、しっかりと消防署の方のお話を聞くことができました。



## 6年 オープンキャンパス ~6年家庭科授業~

9月21日(火)に、第2回オープンキャンパスを行いました。緊急事態宣言下のため、中野中学校、中野東中学校ともにリモートでの開催となりました。中野東中学校では、新校舎の紹介や授業中の様子をリアルタイムで配信してくださいました。また、中野中学校からは24日(金)に、家庭科の永倉先生が乗り入れ授業でお越しください、家庭科の授業でご指導いただきました。

6年生の感想をご紹介します。

「私が楽しみなことは、授業と部活と新しい友達、先生方です。授業は、算数から数学に変わるってどういうことなのだろうと思いました。」

「新校舎へ行くことをとても楽しみにしていたので、オンラインという形になってしまい少し残念でしたが、東中学校の先生方のおかげで学校の魅力が沢山伝わってきました。小学校にはない教室が沢山あり、来年4月に東中に通うのがとても楽しみになりました。」



開校100周年 ホップ ステップ ジャンプ

荻野様、武田様にお越しいただきました。

## ようこそ先輩



元PTA会長・保護司 荻野嘉彦様

7月20日に元PTA会長で保護司でいらっしゃる荻野嘉彦様にお越しいただきました。安全運転呼び掛け隊として子どもたちの登校を見守ってくださっている荻野様は、自分で自分の身を守るという意識をもって、交通事故から自分で命を守れるように心掛ける大切さを教えてくださいました。



同窓会副会長 武田尚夫様

9月14日に同窓会副会長で36回の卒業生の武田尚夫様にお越しいただきました。小学生の頃に行かれた、千葉県稲毛での潮干狩りの思い出、新宿に大きな浄水場があったことなどをお話してくださいました。子どもたちは、お話の中に出てきた土地を調べてさらに深く興味をもっていました。

## 3年 歴史民俗資料館 社会科見学

9月16日(木)に、歴史民俗資料館に行ってきました。社会科「中野区のうつりかわりと人々の暮らし」の学習で、中野区のうつりかわりについて学習します。

歴史民俗資料館では、実物や動画を観ながら、中野区の歴史について知ることができました。子どもたちは、昔、「桃園第二小学校」で使われていた時鐘や「桃園学校」で使われていた瓦を見て、歴史を感じていました。また、昔使われていた道具を見て、今との違いを感じることができました。

行き帰りは、徒歩で向かいました。約一時間程度の道を、交通ルールを守って安全に歩くことができました。



### いじめアンケートを受けての取組

本校では、いじめを早期に発見するために、アンケート調査を2か月に一度実施しています。アンケートを行うことで、児童の状況を確認するとともに、いじめが疑われる事案がある場合には、本人、保護者、関係者に聞き取り調査を行います。また、継続観察、継続指導が必要な案件は、桃二いじめ対策委員会を中心に、対応にあたります。